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会  議  録 

 

会  議  名 平成29年度第１回野田市人権施策推進協議会 

議題及び議題毎

の公開又は非公

開の別 

１ 会長及び副会長の選出について 

２ 平成 29年度人権施策関連事業の取組について 

３ 平成 29年度第１回野田市人権施策推進協議会福 

祉会館等部会の審議結果について（報告） 

４ 野田市人権施策推進協議会福祉会館等部会委員の

指名について 

日     時 
平成29年８月24日（木） 

午後２時から午後２時59分 

場     所 野田市役所８階 大会議室 

出 席 委 員 名 

委 員  和子   委 員 田中 勝次 

委 員 上木  昭   委 員 寺嶋 光子 

委 員 永髙 正明   委 員 長島 宏行 

委 員 奥野 智禎   委 員 深澤  勝 

委 員 加藤 宏明   委 員 福田 昭治 

委 員 木名瀬 セキ  委 員 松本  清 

委 員 金剛寺 守   委 員 山本 由紀子 

委 員 近藤 博雄   委 員 横川 しげ子 

委 員 鈴木 洋子   委 員 横張 政典 

委 員 高橋  保   委 員 渡辺  隆 

欠 席 委 員 名 
委 員 小林 美都子  委 員 鈴木 隆一 

委 員 清水 明美   委 員 森田 邦子 

事 務 局 等 

鈴木  有（市長） 

村  繁（副市長） 

関根  徹（児童家庭部長） 

野本 勝大（企画調整課主任主事） 

富山 勝之（人事課長） 

寺田 政司（営繕課長補佐） 

宇田川 克己（商工観光課長） 

根本 一弘（生活支援課長） 

蛯原 芳幸（障がい者支援課長補佐） 

善方 浩子（高齢者支援課長補佐） 

宮﨑 英雄（介護保険課長補佐） 

海老原 孝雄（保健センター長補佐兼子ども支援室 

長） 

小林 利行（児童家庭課長） 

関根 康弘（保育課長補佐） 
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大倉 純（社会教育課長補佐（兼）生涯学習振興係 

長） 

矢部 雅彦（学校教育部参事（兼）指導課長） 

横島 司（青少年課長（兼）青少年センター長） 

 卓哉（人権・男女共同参画推進課長） 

広仲  真（人権・男女共同参画推進課主幹兼七

光台会館長） 

鈴木 和子（人権・男女共同参画推進課長補佐(兼)

啓発係長） 

鈴木 利明（谷吉会館長） 

早川  茂（島会館長） 

富澤  充（関宿会館長） 

大塚 崇史（人権・男女共同参画推進課主任主事） 

傍  聴  者  無し 

議     事 
第１回野田市人権施策推進協議会の会議結果（概

要）は、次のとおりである。 

人権・男

女共同参

画推進課

長 

 

 

 

 

 

人権・男

女共同参

画推進課

長 

 

 

 

 

市   長 

 

人権・男

女共同参

画推進課

長 

 

 

＜開会＞ 

＜平成 29年度第１回野田市人権施策推進協議会を開会する。 

本日配布の資料を確認する。＞ 

＜会議は、原則公開であり、市民に周知するため、ホームペー

ジに会議の公開について知らせていること、また、会議資料及

び会議録は、本庁舎及びいちいのホール行政資料コーナーに配

置し、自由に閲覧できること、さらに、会議録作成のため録音

機を使用することを了承していただく。＞ 

 

ここで、傍聴者の報告をいたします。 

本日は、傍聴者はありません。      

なお、現時点では傍聴はございませんが、審議途中で傍聴希

望があった場合には、入室いただくことになりますので、こち

らにつきましても、御了承願います。 

 

＜協議会の開会に先立ち、市長に挨拶をお願いする。＞ 

 

＜挨拶＞ 

 

議事に先立ちまして、委員委嘱後、初めての会議ですので委

員の皆様の御紹介をいたします。 

配席表の順番に時計回りで、お名前をお呼びいたしますの

で、その場でお立ちください。 

 

＜配席順に委員の紹介＞ 
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人権・男

女共同参

画推進課

長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

(仮議長) 

 

 

 

 

委 員 

 

市 長 

 (仮議長) 

 

委 員 

 

市 長 

 (仮議長) 

 

鈴木委員 

 

市 長 

 (仮議長) 

 

委 員 

 

市 長 

 (仮議長) 

 

 

 

渡辺会長 

 

 

次に、本日の会議の出席者について御報告申し上げます。委

員 24 人中 20 人の委員の出席をいただいております。野田市人

権施策推進協議会設置条例第６条第２項の規定により、過半数

の出席をいただいておりますので、会議が成立していることを

報告します。 

また、本日欠席の御連絡を頂いております委員の方は、森田

委員、鈴木委員、小林委員、清水委員でございます。 

それでは、議事に入りますが、委嘱後、初めての協議会であ

りますので、議長が決定するまでの間、市長に仮議長をお願い

します。 

 

議題（１）会長及び副会長の選出についてのうち会長の選出

についてを議題とします。 

会長については、人権施策推進協議会設置条例第５条第２項

の規定により、委員の互選によるとなっておりますが、どのよ

うな選出方法がよろしいかお諮りします。 

 

＜「指名推選」との声有り＞ 

 

指名推選とのお声がございましたが、いかがでしょうか。 

 

 

＜「異議無し」との声有り＞ 

 

異議がないようですので、指名推選により選出いたします

が、どなたか御推薦ございませんか。 

 

渡辺委員にお願いしてはいかがでしょうか。 

 

「渡辺委員に」との御意見が出されましたが、いかがでしょ

うか。 

 

＜「異議無し」との声有り＞ 

 

異議がないようですので、会長は渡辺委員に決定いたしまし

た。 

それでは、渡辺委員に会長就任の御挨拶をお願いいたしま

す。 

 

＜挨拶＞ 
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市 長 

 

 

 

 

渡辺会長 

 

 

 

 

委 員 

 

渡辺会長 

 

委 員 

 

渡辺会長 

 

 

鈴木委員 

 

渡辺会長 

 

 

委 員 

 

渡辺会長 

 

 

 

 

人権・男

女共同参

画推進課

長 

 

渡辺会長 

 

 
人権・男女

共同参画推

進課長補佐 

それでは、会長が決まりましたので、設置条例第６条第１項

「会長が会議の議長となる」の規定により、議長を交代いたし

ます。 

渡辺会長は議長席にお願いします。 

 

続きまして、副会長の選出についてを議題といたします。 

副会長についても、会長同様、「委員の互選による」という

ことになっておりますが、どのような選出方法がよろしいかお

諮りします。 

 

＜「指名推選」との声有り＞ 

 

指名推選とのお声がございましたが、いかがでしょうか。 

 

＜「異議無し」との声有り＞ 

 

異議がないようですので、指名推選により選出いたします

が、どなたか御推薦ございませんか。 

 

森田委員にお願いしてはいかがでしょうか。 

 

「森田委員に」とのお声がございましたが、いかがでしょう

か。 

 

＜「異議無し」との声有り＞ 

 

異議無しということですので、副会長は森田委員に決定いた

しました。 

なお、本日、森田委員は御欠席ですが、本人の御承諾を頂い

ております。 

 

ここで、市長は公務により退席させていただきます。ありが

とうございました。 

 

 

 

次に、議題（２）「人権施策関連事業の取組について」を議

題といたします。事務局から説明をお願いします。 

 

＜資料２「人権施策関連事業進捗状況調査表」により説明をす

る。＞ 
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渡辺会長 

 

 

高橋委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高齢者支

援課長補 

佐 

 

 

 

 

 

高橋委員 

 

 

介護保険

課長補佐 

 

 

 

 

 

 

渡辺会長 

 

上木委員 

 

 

人事課長 

 

 

 

 

ただ今事務局から説明がありましたが、委員皆様の御質問、

御意見等を求めます。 

 

19 ページ事業番号 79 番の家族介護者交流事業について、平

成 28 年度参加者数が１回目は８人、２回目は 13 人と記載され

ています。 

会場が１回目は潮来市、２回目は石岡市といずれも茨城県と

なっており、野田市から行くには時間がかかる場所です。 

野田市で家族介護をされている方がどれだけいるか実態は分

かりませんが、もう少し近くで実施すれば参加者数も増えるの

ではないかと考えられるので、野田市独自の事業なのかという

ことも含めて、実態、状況について教えてください。 

 

ただ今の家族介護者交流事業についての御質問ですが、会場

は潮来市、石岡市と記載してはおりますが、大型バスを 1 台使

い、野田市役所と関宿支所を集合場所としましてバスで会場ま

で移動する形で、野田市独自の事業として実施しております。 

参加者が少ないとの御指摘でございますが、この点は課題と

なっておりまして、市報に掲載をして参加者を募ってはいます

が、参加者の固定化が進んでいるというのが実態です。 

 

野田市で家族介護をされている件数が分かれば教えてくださ

い。 

 

家族介護を行っている件数につきましては、申し訳ありませ

んが、ただ今手持ちでは資料がございません。 

正確な数字ではなく申し訳ありませんが、介護認定の認定者

数はおよそ８千人いらっしゃいます。 

この中で、施設入所者の方を除いた人数が一人暮らしの方も

含めた在宅介護の方の人数となりますので、家族介護をされて

いる件数は相当数あると思われます。 

 

ほかに御質問、御意見等はございますか。 

 

市役所で人事研修を行っているとのことですが、窓口職員研

修を行っているのでしょうか。 

 

窓口に出る職員が各課において固定されていないので、窓口

職員研修というのは実施しておりませんが、広く市民の方を含

めて窓口にいらっしゃった方に対して、正しい接遇ができるよ

うな研修は、新人職員研修等で実施しております。 

そのほかにも、さわやか応対マニュアルというマニュアルを
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上木委員 

 

 

障がい者

支援課長

補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

上木委員 

 

 

渡辺会長 

 

 

 

渡辺会長 

 

 

委 員 

 

渡辺会長 

 

 

 

 

渡辺会長 

 

 

 

 

松本委員 

作成しておりまして、その中で正しい接遇について記載されて

おります。 

それを庁内の掲示板や共有のネットワーク上で見られるよう

にし、適宜お知らせをして注意喚起をしております。 

 

障害者差別解消法についての研修を全職員に対して実施して

いますか。 

 

野田市では、平成 28 年４月の障害者差別解消法施行を受け、

障がい者支援課と人事課が協力しまして、平成 28 年 12 月に職

員対応要領を作成しました。 

これに基づいて、平成 29 年１月に全職員を対象として研修を

実施しております。 

参加者につきましては、資料２の 22 ページ事業番号 92 番に

記載させていただいたとおり 631 人で、市の職員及び指定管理

者にも出席いただいております。 

なお、こちらの研修は人事課と調整して、毎年開催していき

たいと考えております。 

 

研修で行ったことを実際の窓口対応で生かしていただくよう

お願いします。 

 

ほかに御質問、御意見等はございますか。 

 

＜質問等無し＞ 

 

ほかに意見・質問等がないようですので、「人権施策関連事

業の取組について」を了承することで、御異議ありませんか。 

 

＜「異議無し」との声有り＞ 

 

ありがとうございました。 

今後とも、「市民一人一人が尊重され安心して暮らせる地域

社会」の実現に向けて、各施策を推進していただきますよう、

お願いしたいと思います。 

 

次に、議題（３）「平成 29 年度第１回野田市人権施策推進協

議会福祉会館等部会の審議結果について（報告）」を議題とし

ます。 

松本前部会長から報告をお願いします。 

 

それでは、平成 29 年６月 28 日 市役所 5 階 511・512 会議室



7 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

七光台会

館長 

 

 

松本委員 

 

 

渡辺会長 

 

 

 

 

 

渡辺会長 

 

 

 

委 員 

 

渡辺会長 

 

 

 

 

 

において開催しました、平成 29 年度第１回野田市人権施策推進

協議会福祉会館等部会について、御報告いたします。 

福祉会館等部会につきましては、８名の委員が出席いたしま

した。 

部会の議事でございますが、まず、平成 28 年度の福祉会館事

業及び予算執行状況につきまして、各館より報告、説明があり

ました。 

また、平成 28 年度の集会所の利用状況及び予算執行状況につ

いて、社会教育課より報告、説明がありました。 

いずれの報告につきましても了承されております。 

次に、平成 29 年度の福祉会館事業計画及び予算につきまし

て、各館より説明があり、了承されました。 

続いて、平成 29 年度集会所予算について、社会教育課より説

明があり、了承されました。 

なお、福祉会館等部会の資料の内容につきまして、事務局よ

り説明いたします。 

 

＜資料３「平成 29 年度第１回野田市人権施策推進協議会福祉会

館等部会資料」により、福祉会館及び集会所の総括について説

明する。＞ 

 

以上で、平成 29 年度第１回福祉会館等部会の私からの報告を

終わります。 

 

ありがとうございました。 

ただいまの松本前部会長及び七光台会館長からの報告につき

まして、御意見、御質問等ございますか。 

 

＜質問等無し＞ 

 

御意見・御質問等がないようですので、「平成 29 年度第１回

野田市人権施策推進協議会福祉会館等部会の審議結果について

（報告）」を了承することで、御異議ありませんか。 

 

＜「異議無し」との声有り＞ 

 

ありがとうございました。 

次に、議題（４）「野田市人権施策推進協議会福祉会館等部

会委員の指名について」を議題といたします。 

設置条例第８条第２項によりますと、「部会委員は協議会の

委員のうちから会長が指名する」となっております。 

特に御意見がなければ、規定により会長から指名させていた
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委 員 

 

渡辺会長 

 

 

 

 

渡辺会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

人権・男

女共同参

画推進課

長 

 

渡辺会長 

 

だいてよろしいですか。 

 

＜「異議無し」との声有り＞ 

 

御異議がないようですので、事務局から資料の配付をお願い

します。 

 

＜資料を委員に配付＞ 

 

それでは指名いたします。 

石原委員、加藤委員、木名瀬委員、金剛寺委員、近藤委員、

田中委員、寺嶋委員、福田委員、松本委員、横川委員、横張委

員、以上 11名を指名します。    

なお、福祉会館等部会委員は、本協議会閉会後、部会を開催

し、部会長、副部会長を選出してください。部会委員に指名さ

れた委員の皆様には、引き続き御出席をお願いいたします。 

以上で本日の議題は全て終了しました。 

何か連絡等ございますか。 

 

会長より開催の指示のあった福祉会館等部会につきまして

は、本会閉会後、この場所にて５分後に開催いたしますので、

先程、部会委員に指名された委員の皆様には、引き続き御出席

をお願いいたします。 

 

それでは、以上をもちまして、平成 29 年度第１回野田市人権

施策推進協議会を閉会いたします。 

 

＜閉会＞ 

 


